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李鵬飛編造「文化局長謠言」乃「午夜兇鈴」新版本

據報道，李鵬飛在一個論壇上「爆料」稱： 「我原

以為梁振英是『Strong Fighter』，他認同的便不顧一切去

完成。他又說過自己會用人唯才，我以為他會任命黃英

琦擔任文化局局長；黃英琦也跟我說過，梁振英原本找

她當文化局局長。就是因為中聯辦不喜歡她，所以梁振

英就屈服了。」至於中聯辦不喜歡黃英琦的原因，李鵬

飛認為是因為黃英琦曾和吳志森一起主持節目，口徑

「不夠左」。

編造謠言圖「妖魔化」中聯辦
梁振英是否找過黃英琦做文化局局長，當事人心裡自

然清楚，別人不便評論。但筆者完全可以肯定的是，所

謂梁振英屈服於中聯辦的不喜歡而放棄黃英琦，則根本

沒有事實根據。知情的人聽到李鵬飛言之鑿鑿地造謠，

肯定既好笑，又無奈，也會感到氣憤。

人們不禁要問：李鵬飛為何不顧道德誠信造謠生事？

說起來也不複雜，原因不外乎三個：

一是他造謠成性，多年前編造的「午夜兇鈴」事件早

已使其名聲在外。

二是他依靠販賣謠言招搖過市，混跡於反對派大佬行

列。每當李鵬飛響起「午夜兇鈴」，都是他覷準了其謊

言有炒作空間和利用價值的時候。這典型反映了李鵬飛

作為反對派「政治掮客」的本質和角色。

三是他用謊言編造的「陰謀論」，攻擊中聯辦，對中

聯辦進行抹黑和「妖魔化」。其目的就是要將「一國」

和「兩制」割裂開來、對立起來。這當然是別有用心，

意在抗中亂港。

靠臆想編造謊言劣跡斑斑
李鵬飛依靠販賣謠言招搖過市，政壇已見怪不怪，

其中「午夜兇鈴」，令政壇對他「刮目相看」。2004年5

月27日，李鵬飛在立法會拋出一份長達3000字的聲

明，稱5月18日晚上10點多他接到一個「神秘」電話，

對方在電話中稱自己是一名「前中央官員」，並在電話

裡問及他的妻女，稱讚他的「太太賢淑，女兒漂亮」。

李鵬飛因此「感到威脅」，一夜難眠，反覆思量後在第

二天宣布「封咪」，同時請辭全國人大代表。「午夜兇

鈴」故事一出，反對派大造輿論，聲稱「中共扼殺言

論自由」、「香港言論自由在危險中」。但搞到最後，

所謂的「午夜兇鈴」成為「午夜笑話」。於是，李鵬飛

不旋踵，又在當時群情洶湧的港區全國人大代表們面

前爭取留番低他的人大代表資格，同時咪又照開，與

他宣布「封咪」同時請辭全國人大代表大相徑庭。李

鵬飛作為「謠言世家」的本色，也因此令人瞠目結

舌。

2010年3月，李鵬飛出席民主黨副主席劉慧卿網上節

目《議會內外》訪問時，又編造了一個中聯辦直接打電

話叫某人不要參加「公投補選」的謠言，以配合公社兩

黨策動的「五區公投」鬧劇。

李鵬飛角色不乏黑色幽默意味

「維基解密」去年公開的電文

顯示，美國駐港總領事館對所謂

「五區公投」高度關注，在公社兩黨

「結盟」前，美領事館不斷向各路「收料」，評估賽果。

其中，美國駐港總領事於2009年12月向美國上報的電

文，曾提到反對派「四人幫」李柱銘、陳方安生、黎智

英、陳日君，加上李鵬飛，成功游說余若薇支持公民黨

參與所謂「五區公投」。李鵬飛向美國領事館「爆料」

說，陳太游說時，仍對「公投」有懷疑，「但感到列車

已經離站」，被迫歸邊。李鵬飛稱，余若薇好像也感受

到陳太的憂慮，只是她已對外發表太多言論支持「五區

總辭」的方案，騎虎難下。 李鵬飛在「五區公投」鬧

劇中作為美國駐港總領事「線人」的角色，已經呼之欲

出，難怪他編造「打電話」的天方夜譚，一是向美國駐

港總領事表忠心，二是通過「妖魔化」中聯辦以配合

「五區公投」鬧劇。

李鵬飛靠臆想編造謊言的劣跡，早已成為「超級笑

話」。他譁眾取寵，渾水摸魚，多次出醜，但他卻一再

用此屎橋，搖唇鼓舌，混淆視聽，正所謂江山易改本性

難移。在香港政壇上，李鵬飛的角色不乏黑色幽默意

味。但是，李鵬飛扮反對派大佬的特點，是沉不住氣，

凡可抽水，可譁眾取寵，特別是可聳人聽聞之時，李鵬

飛都忙不迭第一個飛身而出編造謠言，但眼看勢頭不對

時，又迅速轉㢇，馬上變了另外一個人。扮大佬如此辛

苦和滑稽，李鵬飛何不稍作反思？

據報道，李鵬飛日前在一個論壇上「透露」：文化局局長的人選原為香港當代文化中心總監黃

英琦，但梁振英因為中聯辦的壓力而另覓人選。這是一個徹頭徹尾的謠言。梁振英有否邀請黃英

琦做文化局長，或者黃英琦是否獲邀以及是否願意做文化局長，有興趣的人可以向當事人詢問，

但指黃英琦是因中聯辦不喜歡而做不成文化局長，則絕對是無中生有。李鵬飛這次散播的謠言，

是「午夜兇鈴」的新版本。他樂此不疲地一再編造謊言，除了自我顯示之外，更重要的是要配合

反對派炒作政治議題，「妖魔化」中聯辦。果然，在前天立法會一個小組委員會上，多名反對派

議員趁機攻擊中聯辦介入新政府組班，損害「一國兩制」，予人「西環治港」的感覺云云。然

而，謠言終究不會成為事實，反而令造謠者的人格一次次淪落，成為政壇笑柄。

收緊利益申報 議員看法不一

候任特首民望評分54.3分
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葉太港島爭連任 田二少出戰新西

立法會換屆選舉開鑼在
即，各政黨及政團開始積
極部署。盛傳有意再戰新
界東直選的沙田區議員龐
愛蘭（Scarlett），在加盟

「公民力量」後滿腹鴻圖
大計，包括正密鑼緊鼓籌

辦 推 出 「 社 區 報 料 電 話 程
式」、暑假推出個人新書，以
及推出一系列的大型禁毒宣傳
等。

或選今年立法會
本身為藥劑師的Scarlett，多

年來積極宣傳禁毒及教育工
作，正面的專業形象贏盡中產
支持，近年更積極主攻基層、
青年以至婦女議題。盛傳剛加
盟「公民力量」的Scarlett有意
晉身立法會。被問到有否信心
力壓群雄，Scarlett前日與傳媒
聚會時笑言，自己目前每朝晨
早6時開始企街站，根本無時間
理會其他事情，最重要做好自

己。
為求服務更見效率，Scarlett

透露，針對現時交通運輸工具
的投訴正積極籌備「社區報料
電話程式」，並會引進衛星定
位（GPS）功能，方便市民即
時傳送投訴以至上載影片，以
集合更多相類似問題一次過向
政府當局例如運輸署反映。
Scarlett續指，今年暑假將會推
出個人新書，內容上至親子，
下至社會服務等。

講起乖仔甜入心
被問及正在澳洲攻讀醫科的

19歲囝囝Andy屆時會否返港
助選，Scar l e t t未有直接回
應，但笑言Andy將於今年7月
1日返港，逗留個幾星期後先
飛返澳洲，及後再回港逗留至
12月，每當提及天倫之樂，
Scarlett面上洋溢的幸福不言
而喻。

■香港文匯報記者　鄭治祖

社會對立法會議員的言行品德
期望不斷提高，立法會議員個人
利益監察委員會昨日就議員個人
利益登記的規定進行檢討，並公
布就議員個人利益登記的事宜諮
詢議員所得結果，但59名回覆的
議員對各項修訂並非一致認同，

其中「議員在規定的14天內就『董事
職位』、『受薪工作及職位等』、『客
戶』、『股份』及『土地及物業』這
些須予登記的個人利益類別下登記變
更詳情時須提供額外資料」，就獲得
較多支持，有78%議員表示同意或沒
有意見；相關建議亦將於議事規則委
員會會議討論，預計最快可於下屆立
法會實施。

在監察委員會早前的會議，委員已
同意應對須予登記個人利益的類別及
該些利益的登記詳情作出修改，以提
高透明度和問責性，昨日會議亦公布
59名議員對修訂的諮詢結果，在增加
一個「理事會、委員會或其他機構的
受薪成員身份」的新登記類別的修改
建議上，得到77%的議員表示同意或
沒有意見。

不過，有部分建議未能取得大部分
議員同意，就「海外訪問」類別下，

「登記議員或其配偶由於其立法會議
員身份而收受的贊助的估計款額或價
值」，只有58%的議員對此表示同意
或沒有意見，有四成議員表示不同
意；在「董事職位」、「受薪工作及
職位等」和「客戶」類別下，「登記
議員有酬期間進行的工作性質修改建
議」，只有57%的議員表示同意或沒

有意見，而42%的議員則表示不同
意。

調查失當行為交專員
同時，監察委員會亦就研究有關

委任專員處理針對議員投訴發表報
告，並就建議委任1名獨立的立法會
人員為專員處理針對議員以其議員
身份所作行為的投訴，諮詢英國國
會下議院退休秘書Malcolm Jack爵士
的意見。報告又綜合他的意見指
出，在沒有議員行為守則的情況
下，現時切實可行的做法是採取分
階段的方式進行，即首先把監察委
員會現時的調查職務交由專員負
責，並規定專員必須向監察委員會
匯報。

就立法會何時可採取下一步，即擴
大監察委員會的職權範圍及專員的職
務，以考慮針對議員其他種類的失當
行為的投訴，則要留待議員的進一步
共識，並制訂一套類似英國下議院現
行的行為守則。報告亦指出，處理針
對議員的投訴的現行多個機制存有一
個共通問題，就是監察委員會、專責
委員會及調查委員會進行的調查，令
公眾覺得「議員調查議員」，會影響
立法會的公信力。

最快下屆組委會諮詢
在會上，民建聯的黃容根、民主黨

議員黃成智及劉慧卿都表示應就委任
獨立委員會作諮詢，相信最快亦要於
下屆立法會再進行相關工作。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香
港大學民意研究計劃於5月18日至24
日訪問了1,000名市民，發現特首曾
蔭權的最新支持度評分得43.1分，表
示支持其出任特首的被訪者為18%，
支持率淨值為負56個百分點。

被問及市民對特區政府的整體滿意
程度方面，最新數字為20%滿意，
47%不滿，平均量值為2.6分，即整體
上介乎「一半半」及「幾不滿意」之
間。

候任特首梁振英評分則為54.3分，

較上次調查下跌2.2分；支持度亦下
跌，表示支持其出任特首的被訪者
為46%，支持率淨值為正5個百分
點。

CY：虛心參考不斷努力
梁振英表示，過去兩日有不同大學

公布民意調查，結果都不相同，但
「無論如何，每個民意調查，我都會
虛心參考，不斷努力，不斷改善自己
的工作，為市民盡我最大的努力做好
自己的服務」。
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民建聯婦女事務委員會於今年5月7日至14
日，以電腦隨機抽樣電話訪問了569名18

歲以上市民，就器官捐贈進行民意調查，結果
發現，只有23%受訪者簽署了器官捐贈卡，而
沒有簽署捐贈卡的受訪者中，有59.6%表示不
會簽署，原因包括，受傳統思想影響、家人反
對等，委員會認為調查反映市民對器官捐贈存
有抗拒，意識薄弱。

76%市民未簽捐贈卡

調查又發現，90.9%市民聽過「器官捐贈」，
但76.4%受訪者就表示沒有簽署捐贈卡。而有
簽署捐贈卡的受訪者中，亦有52.5%沒有隨身
攜帶捐贈卡，只有47.5%是有隨身攜帶。

在不會簽署捐贈卡的受訪者中，多以「其他
因素」為由拒絕，佔48.4%，其次是「個人考
慮」，佔24.4%；有16%受訪者則表示因受「傳
統思想影響」，「家人反對」的則佔6.6%。

蔣麗芸表示，調查反映雖然大部分受訪者聽
過「器官捐贈」這名詞，但只有23%已簽署捐

贈卡，可見市民普遍未真正認識到「器官捐贈」
的重要性；而調查中有近六成未簽署捐贈卡的
受訪者表示，假若有人向其接觸都不會簽署，
反映市民對「器官捐贈」仍有點抗拒。

民記促當局加強宣傳
調查也發現，有56%受訪者認為現時的宣傳

工作不足，故民建聯認為當局應加強有關器官
捐贈的社區教育及宣傳。

■香港文匯報記者鄭治祖

在今年立法會選舉五大地方選區中，新
界西的直選議席將大幅增至9席，成為「兵
家必爭之地」，有指民主黨、民建聯均會分
拆3張名單出選。新晉政黨新民黨亦計劃

「分一杯羹」，新民黨主席葉劉淑儀將留在
港島區競逐連任，副主席田北辰則已決定
出戰新界西。

在剛過去的區議會選舉中首戰即傳捷報的田
北辰，一直未決定於今年立法會選舉中會循地
區直選還是新增的「超級區議員」議席出選。
葉劉淑儀昨日在談到立會選舉問題時笑言，受
到反對派在立法會發動「拉布戰」的影響，已
嚴重阻礙了該黨籌備選舉的工程。不過，新民
黨初步決定，會派出兩張名單參選，港島區由
她出戰，田北辰就會出戰新界西。

樁腳不及大黨棄超選
被問及田二少何以「棄超選取直選」時，葉

太澄清，新民黨屬於新興政黨，地區「樁腳」
及區議員數目等均不及具規模的政黨，加上

「超選」畢竟是新鮮事物，大家都不知道怎樣去
選，儘管黨內民調反映田北辰有一定的知名

度 ， 但 他 們 不 想
「冒險」派員參選超
級區議員議席，故
決定讓田北辰留在
地區直選。

就自己競逐連任
的港島區，葉太認
為，反對派與建制
派所謂的「6：4黃
金比率」已經「不
存在」，但最重要的
還 是 要 「 協 調 得
好」，以自己和民建聯會務顧問曾鈺成在上屆立
法會選舉中的得票為例，兩張名單共取得逾
12.4萬票，卻只能取得兩席，公民黨與民主黨
當時取得8萬票，同樣都有兩席，故「協調是最
重要的」。

不過，她承認，各黨派都希望自己取得最多
的議席，協調工作非常困難，而自己認為要取
得一個議席，起碼須取得3萬票：「若（有參選
者）只得萬多票，既不能贏得議席，更會影響
其他參選者，應該想清楚（是否出選）。」

愛女返港助陣攻立會
另外，葉太女兒葉榮欣參加完畢業典禮後，

已立即回港協助母親打理黨務，擔任行政總裁
助理，為期兩年，其間並會專責協助田二少參
加新界西立法會選舉，兩年後就會返回史丹福
大學攻讀MBA課程。

葉榮欣笑說：「若要從政，懂得經濟也很重
要。」

■香港文匯報記者　鄭治祖

蔣麗芸葛珮帆
籲捐器官救人

▲
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■田北辰決定出選新

西選區。 梁祖彝攝
■葉太與女兒將以「母女檔」在政壇打拚。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

據香港醫管局

資料顯示，目前

等候器官移植的

病人約有2,400多

名，但近年器官

捐贈的數目卻有下降

趨勢。為鼓勵更多市

民捐贈器官，民建聯

副主席蔣麗芸及區議

員葛珮帆昨日就親身

到中環街頭，發起

「愛自己．愛生命．

請支持器官捐贈」行

動，呼籲市民關注器

官捐贈，並即場派發

器官捐贈卡及傳單。
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■蔣麗芸及葛珮帆等昨日在中環街頭呼籲市民關注器官捐贈，並即場派發器官捐贈卡及傳單。

香港文匯報記者梁祖彝 攝


